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Bauarbeiten an der Franz-von-Assisi-Grundschule 
- Austausch von Fenstern 
- Beschluss über Materialien 
 

 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die vorhandenen abgängigen Holzfenster der Franz-von-Assisi-Grundschule sollen 
durch Aluminium-Fenster oder Kunststoff-Aluminium-Verbund-Fenster ersetzt wer-
den.  
 
 
Haushaltsrechtliche Auswirkungen: 
 
Beim Produkt 03.01.02 „Franz-von-Assisi-Grundschule“ sind im Teilfinanzplan 
50.000 € für den Austausch der Fenster im Block 1 veranschlagt. 
 
 
Gleichstellung: 
 
Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.   ja [ ] nein [X] 
 
 
Sachdarstellung: 
 
Die seinerzeit beim Bau der Franz-von-Assisi-Grundschule eingebauten Holzfenster 
sind abgängig und sollen in den Sommerferien 2008 ausgetauscht werden. 
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Da es sich im Wesentlichen um die Fensterfront auf der „Wetterseite“ handelt, er-
scheint der Einsatz von Holzfenstern als unzweckmäßig. Hier wäre zu erwarten, dass 
auch mit erheblichem Pflegeaufwand nur eine unzureichende Lebensdauer erreich-
bar wäre. 
 
Als Alternativen stehen grundsätzlich Kunststoff- oder Metallfenster zur Verfügung. 
Da die Farbgebung beibehalten werden soll, müssten auch Kunststofffenster mit ei-
ner Oberfläche versehen sein, die den Auftrag von RAL-Farben zulässt. Z. B. gibt es 
die Möglichkeit, Kunststoff-Profile zu verwenden, bei denen auf der Außenseite eine 
Aluminium-Deckschale aufgebracht ist. Diese Deckschale kann dann im Farbton 
nach Wahl beschichtet werden. Von der Innenseite bleibt die Kunststoffoberfläche 
sichtbar. 
 
Die Gemeinde Ostbevern hat sich vor geraumer Zeit selbst verpflichtet, weitgehend 
auf PVC zu verzichten, wenn andere Materialien zur Verfügung stehen. Insofern 
müssten bei der Erneuerung der Fenster an der Franz-von-Assisi-Grundschule Me-
tallfenster ausgeschrieben werden.  
 
Es ist davon auszugehen, dass bei Kunststoff-Aluminium-Verbund-Fenstern eine 
Kostenersparnis von bis zu 20 % erzielt werden kann. Insofern wird von der Verwal-
tung vorgeschlagen, auch Nebenangebote, die ein solches System beinhalten, zuzu-
lassen. 
 
 
 
 
 
Bürgermeister Fachbereichsleiter Sachbearbeiter 
 
 
 
 


